

学校便り



令和3年6月14日 NO 5 須坂市立高甫小学校 文責 黒岩

【学校教育目標】

明日の日本をになう子ども

たくましく かしこく ほがらかな 高甫っ子

わたしはひろがる

校長講話

「3人のお友だちがいました。そこに2つのケーキ。さて、どうやって分ける?」

1. 同じ大きさで分ける。

同じ大きさになるように3つに分けて食べると、 みんな同じなので誰からも文句がなく、仲良く食べられ るね。 どうやったら同じ大きさに分けられるか考えるのも楽 しいですね。



2. 子どもの状態で分ける。

体の大きい人がたくさん食べて、体の小さい人は少しだけ食べるという分け方があります。よくきょうだいで見られる分け方です。これは体の大きさに合わせて分けるという意味では平等な分け方ですね。

3. じゃんけんで決める。

3人でじゃんけんして勝った人が食べられるという方法がある。食べられる人と食べられない人がいるので不公平に感じるかもしれないが、みんながじゃんけんに参加できるということでは平等だね。みんなに平等に食べられるチャンスがあったわけだ。残った物を誰が食べるかじゃんけんで決めたことのある人はいるんじゃないかな?

今まで皆さんは、3人のお友だちがどうすれば不平等にならないか一生懸命に考えてきましたね。それは差を付けたり、不平等になることはよくないということをみんな知っているからですね。

このほかに平等に分ける分け方をもう一つお話をします。それは3人で相談して決めるという方法です。例えば、食事の後でお腹いっぱいなので、今、ケーキは食べられないから2人で食べていいよということありませんか?つまり食べる食べないを自分が決めるという方法です。 自分が決められるという権利をみんなが同じだけ持っているということです。こういう経験をしたことはないですか?

人より余計に食べたいという気持ちがあるからケンカになる。決して欲張らず、自分の分も誰かと分かち合う 気持ちがあれば、決してケンカにはならない。今日の話は、SDG sの 10「人や国の不平等をなくそう」につながります。 みんながそういう気持ちを持ったらこの世から盗みや争いごともなくなると思います。

わたしは わたしは 大きい やがて ひっくりかえり なんとなく 分量のへることもあるが、 **那といっしょに** ときには 同じように分けることをおぼえた。 わかってきた。 わたしが わたしが 足をばたばたさせて ときには、 **弗より大きくないと** おやつのおかしが、 わたしはひろがる 分けてやった。 わたしのぶんも 弗があんまりうまそうにたべているので[、] わめいたこともある おかしをほしがっていることが わたしと同じように、 わたしは、 けんかをしながらも、 世界のすべてであった。 世界のすべてであった。 たのしい おやつをたべると、

いろいろなことを経験して、皆さんも大きく成長してください。

コロナ禍にあって、児童虐待の事案が後を絶ちません。ご家庭でお子さんのことで心配なこと があれば遠慮なく学校へご相談ください。

なお、学校では、虐待を受けた児童を発見した場合には、速やかに児童相談所又は福祉事務所等へ通告することとなっています。

高甫保育園児と大縄跳び

生きる力として大切なものに「非認知能力」があります。①目標を達成する力(忍耐力,意欲)②他者と協働する力(社交性,協調性)③情動を制御する力(自尊心,自信)です。この力はすでに幼児教育の中に芽生え、小学校、中学校そして高校へと連続して成長し続けると考えられています。



コロナ禍にあって交流活動が中々できないところですが、高甫保育園の年長さんを体育集会に招待しました。今回は大縄跳びです。校庭に広がって学年対抗で3分間でどれだけ連続して跳べるか挑戦しました。年長さんは28回も跳べました。どの学級も前回よりもたくさん跳べました。



ボアルース長野フットサルクラブ



6月8日に3・4年生を対象とした長野広域連合主催のボアルース長野フットサルクラブ出前授業が行われました。講師はセカンドチームの柄沢監督と U18 の春原監督です。

子どもたちはボールを追いかけて体育館の隅から隅まで全速力!終わる頃には、どの子も顔を真っ赤にしていました。

ボアルースの試合はホワイトリングがメイン会場です。みんなで応援しよう。

5年生 田植え

6月10日に5年生が田植えを行いました。これからは水の管理が大切です。



PTA作業と資源回収実施!



りました。ご参加いただきました皆さん、お疲れ様でした。



協力に感謝致します。次回は9月26日(日)です。よろしくお願いします。



6月10日に1年生がはじめてタブレットを手にしました。保管庫の扉を開けたときに大きな歓声が上がりました。

手にしたタブ レットでさっそく アサガオの写 真を撮りまし た。



プール掃除

6月になっていよいよ水泳シーズン到来です。 プール掃除を行いました。プール開きは6月17日 です。水泳が楽しみです。

